



→ TOTAL LOKAL

Frauen auf dem Vormarsch

So lautet die Überschrift einer Meldung unserer Uni. Darunter liest man: „Frauen holen zwar auf, sind aber noch lange nicht auf der Überholspur.“ Vormarsch. Überholspur. Klingt irgendwie männlich. Ist aber das Fazit des ersten NRW-Gender-Reports, den das Netzwerk Frauen- und Geschlechterforschung soeben vorstellte. Und da dürften Frauen das Steuer in der Hand haben. An der UDE liegt sogar der Frauenanteil an den Professuren schon bei 28,6 Prozent. Das war zu meiner Zeit an der Uni Duisburg anders. Leider. Das fast ausschließlich männliche Lehr- und Forschungspersonal lag untereinander im stressigen Kampf um die Überholspur. Wenn heute Quote mit Fachkompetenz und Gelassenheit verbunden ist, geht das schon in Ordnung mit dem Frauen-Vormarsch. Ich spreche aus Erfahrung. Schließlich marschiert meine liebe Frau schon lange besser als ich. Nur wenn wir als Netzwerk gemeinsam marschieren – Gender-Forschung hin oder her –, bestehe ich auf der Überholspur: ihrer linken Seite.

HOS